

Operarán empresas la red secundaria de agua bajo nuevos contratos

□ *No es un esquema totalmente privatizador: SACM*

Fernando Ramírez de Aguilar

Desde hace 15 años, cuatro empresas privadas realizan trabajos relacionados con el mantenimiento de las redes de agua potable en el Distrito Federal, y se tiene el objetivo de modificar, para finales de año, los contratos para efecto de que no sólo atiendan las fugas en las redes secundarias, sino que detecten todas las tomas clandestinas y se pueda concesionar el servicio en determinadas zonas de la ciudad, informó Ramón Aguirre Díaz, director del Sistema de Aguas de la Ciudad de México (SACM).

Las empresas que ya trabajan con la administración capitalina son SATSA, TECSA, ACMEX y Agua de México, algunas de las cuales están asociadas con empresas internacionales y prestan al gobierno capitalino el servicio de lectura de medidores, facturación y cobranza.

Aguirre Díaz enfatizó que la ampliación de la intervención de empresas privadas en el manejo de la red secundaria de agua de la ciudad no es un esquema totalmente privatizador, pues el control en la distribución del agua potable dependerá directamente del propio gobierno capitalino.

“El contrato de esas empresas concluye en septiembre del año que entra, y dentro de las cosas que analiza el gobierno está ampliar el radio de acción de

ellos, pero al tema de las fugas y las tomas clandestinas, aunque ya no bajo un esquema de pagarles por los trabajos que realicen, sino bajo un esquema donde el pago de su trabajo venga mediante alcanzar ciertas eficiencias y que salga de un mejor manejo de la red secundaria que justifique la participación de estas empresas”, indicó el director del SACM.

Añadió que “todo el control de la producción de agua, la distribución, todas las redes primarias, el sistema de drenaje de la ciudad, desde la red secundaria hasta las plantas de tratamiento, serían responsabilidad del Sistema de Aguas.

“Ellos (las empresas) estarían cir-

cunscritos a una parte que es exclusivamente el manejo de la red secundaria y en ahí lo que se buscaría es que nos ayuden a eliminar fugas y eliminar tomas clandestinas. Y que sigan haciendo lo que están haciendo ahorita, que es la participación en la lectura, en la facturación y el cobro del servicio.”

Aunque señaló que no se tiene claro todavía el esquema que se les propondrá a las empresas, dijo que es muy probable que se modifique la forma en que se les está pagando, para pasar a un esquema de eficiencia y resultados.

“Entonces, el pago que ahora se le da por recibo cambiaría a un pago con-

tra resultados. Es por eso que el contrato que se hizo es únicamente por año y medio. Es decir, tenemos la idea de armar un esquema donde quede garantizada la mejoría del servicio a la población y una mejor atención a todo el tema de fugas y tomas clandestinas. Ese sería el renglón donde se les exigiría que mejoren en mucho la eficiencia para que, con base en eso, puedan tener una mejor remuneración y que inclusive pueden hasta perder si no alcanzan los estándares de eficiencia que se les fijen”, acotó.

Para 11 delegaciones

El nuevo modelo de operación de la red secundaria de agua potable a empresas particulares se aplicará en 11 de las 16 delegaciones, para lo cual se constituirían siete macrosectores.

En Iztapalapa, Milpa Alta, Xochimilco, Tláhuac y Tlalpan no se prevé cambiar el modelo, dado que en estas cinco delegaciones el manejo de la red secundaria tiene una complejidad mayor, con mucha participación del SACM y las mismas delegaciones en el manejo del agua y el movimiento de válvulas en la red secundaria, por lo que el esquema de participación de las empresas privadas no tendría éxito. ☒

